

# EL ECO DE ALMANZORA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR D. RAMON DE CALA Y LOPEZ

Año II.

**Suscripcion**

En toda España trimestre 6 rs.  
Pagos adelantados.

Cuevas 23 de Junio de 1897.

**Anuncios**

y comunicados á precios con-  
vencionales.

Núm. 29

## Ante el conflicto

Transcurre el tiempo: y apesar de que no cesan los trabajos que el señor Brandt practica para conseguir el desagüe de la sierra, trabajos seguidos con poca fortuna y en ocasiones con una lentitud de que solo el Sr. Brandt pudiera dar explicación, cada día vá tomando más cuerpo la creencia de que el desecamiento de la zona de ochenta metros verticales que debe estar franca para fin de año, no podrá conseguirse en el plazo que determina el contrato vigente entre la sociedad desagadora y los industriales de Sierra Almagrera.

La verdad se abre paso siempre, aunque rehusemos aceptarla.

En vano es que pretendamos separar la vista de ella como la apartamos maquinalmente de un cuadro de horrores; en vano es que intentemos cubrir con la hermosa gasa de la ilusión lo que tan claro se presenta á nuestros ojos: el desagüe de la sierra no puede verificarse en el tiempo estipulado: no se verificará.

Todos los cálculos de los ingenieros que han estudiado las condiciones de nuestro distrito, fallarian si otra cosa ocurriese.

En el medio año que resta al contratista, aunque las aguas brotasen francamente desde mañana en esa galería que destila ahora con lentitud enervante; aunque las máquinas se pusieran en función al punto, y sin contratiempo alguno, sin esos obstáculos que cada semana y cada día entorpecen la realización del deseo público, que más bien que deseo es necesidad y necesidad asaz imperiosa, si esos inconvenientes decimos no surgieran en adelante, llegaría Diciembre, terminaria

el año y aún quedarían por conquistar muchos metros para que la empresa cumplierse su compromiso.

Esta es la verdad y debe decirse. Esta es la verdad y si nosotros la ocultáramos por mantener alhagadoras esperanzas, desvirtuaríamos nuestro programa que nos impone la franqueza; borraríamos de un golpe nuestra honrada historia periodística, historia de lealtad y de cariño á este pueblo, cuyo bien buscamos, aunque en la campaña nos toque arrostrar particulares antipatías, maquinaciones solapadas, odios pertinaces y ruines de aquellos que siendo rémora para que ese bien se haga, buscan nuestro desprestigio, por diversas maneras.

Y diran algunos: ¿qué fin persigue EL ECO DE ALMANZORA al descorrer el velo en el asunto del desagüe? ¿Qué beneficio puede recabar la industria del país de que se publique á los cuatro vientos la imposibilidad de desecar la sierra en los seis meses que restan de año? ¿Como llamándose EL ECO defensor de los intereses cuevanos arroja una opinión tan desagradable para Cuevas? Por que si es cierto que jamás debe propalarse la falsia, parece muchas veces consejo de prudencia callar la verdad, si la verdad resulta perniciosa.

Esto podran decir, y vamos á contestarlo.

A nuestro juicio, no conviene ahora el silencio; nada ganamos manteniendo vanas esperanzas para que nos sorprenda la hora del conflicto sin haber meditado seriamente la resolución que debemos adoptar; por el contrario quizá se perdiese mucho si esa resolución tomada á última hara, fuese precipitada y ligera.

Es conveniente á nuestro ver que el Sindicato, los mineros y cuantas enti-

dades dependen de la sierra vayan formando su opinión; analicen y discutan el desagradable problema que amenaza, para cuando llegue el momento de resolverlo, resolver con tino.

Dispuestos á cooperar por nuestra parte, abrimos las columnas de este semanario á cuantos quieran publicar sus opiniones.

Pero con objeto de que sirva de guía á la futura discusión, queremos exponer ahora los antecedentes del negocio, por que la actitud más ó menos benévola que hacia Brandt deban adoptar las minas, ha de desprenderse de su conducta y de sus procedimientos anteriores.

Cuevas debe al Sr. Brandt agradecimiento, y se lo tributará siempre, por haber acometido sin vacilaciones un negocio que representa la vida del país. Bien es verdad que no lo pudo hacer por abnegación ni por cariño al pueblo de Cuevas, por que desconociéndolo no habian de moverle los afectos; sino sencillamente por cálculos de una especulación, arriesgada á causa de sus complicaciones, pero lucrativa en alto grado teniendo la suerte de vencerlas.

Sea como sea Cuevas debe á Brandt un beneficio y ha de pagarselo con gratitud siempre.

Era natural que en relación con los peligros de negocio estuviese la recompensa, y al hacer el contrato las minas se prestaron á satisfacer un cánon alto y gravoso, como resulta el 16 por ciento de su producción íntegra. Además facilitaron al Sr. Brandt los medios de hacer los trabajos, y hasta hubo particulares que cedieron terrenos gratuitamente para que estableciese el Desagüe.

Libre quedó Mr. Brandt para instalar las máquinas donde lo creyera más



oportuno; colocolas en el Arteal, y comenzó las perforaciones necesarias, en cuyas obras ha habido retardos ocasionados en parte por la poca solidez que á las mismas se daba en un principio.

Llegó el momento en que el contrato determina que debía empezar á tributarse con el 16 por 100, y las minas sin recoger beneficio todavía, cumplieron su compromiso.

De todo lo que antecede resultan dos cosas: que en el país ha encontrado Mr. Brandt cuantas facilidades han podido dársele, como era lógico en un pueblo que sabe agradecer, y que los retrasos padecidos en los trabajos, no son imputables á los mineros.

Tales son á nuestro juicio, las consecuencias que se desprenden de los hechos.

Ahora bien. Se acerca ya el día en que la empresa del desagüe tiene que cumplir su oferta de darnos una zona desecada de 80 metros, lo cual no será posible. ¿Qué hacer? He aquí el problema.

Pudieran los mineros llevar el contrato á extremos de rigor que no consideramos justos; pudieran también ser tan indulgentes que consintieran en alteraciones perjudiciales, y esto tampoco nos parece que corresponde.

Debe buscarse un término en el cual, ni aparezcamos como ingratos, ni pechemos con perjuicios de que no somos en modo alguno responsables.

No es de razón que sin romper los vidrios, vinieramos nosotros á pagarlos.

## NUESTRA DENUNCIA

Es muy feo el papel de delator, pero también es muy hermoso el exceso, si es preciso, de prevision, para evitar males futuros que pudieran ser de terribles consecuencias.

Convencidos de esto no hemos de cejar en nuestro empeño; y ya que en una semana cabal no se ha satisfecho nuestra exigencia relativa á los depósitos de petróleo dentro de la población, si para la salida del próximo número de EL ECO DE ALMANZORA no se ha retirado ese peligro, contra nuestra voluntad, violentándonos, arrojando las consecuencias de ilógicas odiosidades, tendremos la obligación de decir (por que lo sabemos) donde están los depósitos y quienes son sus dueños.

Muchos vecinos de Cuevas, nos han manifestado su deseo de que se dirija una razonada exposición al Gobernador Civil de la provincia en demanda de que se corrija este abuso; uno de nuestros redactores está encargado de la confección de dicho escrito; suben á cientos los señores de todas clases y condiciones que están

dispuestos á firmarlo, pero en la prudencia de nuestro temperamento entra el dar un término prudencial de ocho días más, para que se vea cumplida nuestra exigencia, y evitar de este modo, procedimientos que pudieran molestar grandemente á algunos infractores de la Ley.

No entra en nuestro programa hacer daño á nadie, pero no queremos que nos lo hagan; y como al decir que somos defensores de Cuevas es *por que lo somos*, claro, que á su defensa debemos consagrar todas nuestras energías y todo nuestro esfuerzo.

A la autoridad en primer término, y á los depositarios después, advertimos que si en el plazo antes marcado, no salen de Cuevas esas peligrosas materias lo publicaremos, se cursará el escrito al Sr. Gobernador, seguirá trámites más elevados si es preciso, y continuaremos tratando el asunto con toda claridad mientras el peligro exista.

Estamos convencidos de hacer un beneficio á nuestro pueblo, y no nos importan rencores personales en la seguridad de hacernos acreedores al general agradecimiento de nuestros vecinos.

## REPARTO DE PREMIOS

Con gran solemnidad verificóse el Domingo pasado en el Colegio de Nuestra Señora del Carmen, el reparto de los premios obtenidos por los alumnos del curso último.

El resultado de los exámenes ha sido brillante, no solo por la abundancia de buenas notas, sino por no haber un solo alumno reprobado.

Al acto del Domingo concurrió poca gente á causa de la hora en que se realizó; sin embargo veíanse algunas señoras y los padres de muchos estudiantes.

Varios de estos ejecutaron al piano preciosas piezas, y después de pronunciar el Sr. Rector algunas palabras comenzó la distribución de diplomas y medallas con grandes aplausos del público.

Terminó la ceremonia con un discurso del Sr. Rector dando las gracias á profesores y alumnos por los afanes desplegados durante el año, afanes cuyo desenlace a todos congratula.

Sentimos mucho no haber podido asistir al acto, respondiendo á la atenta invitación que se nos dirigió, lo que nos imposibilita ser más explícitos en esta reseña.

He aquí los discípulos que obtuvieron diplomas de más aprecio.

- D. Francisco Bravo.
- D. Aureliano Buendía
- D. Trinidad Torres.
- D. Luis Calero
- D. Jacquin Vilches.
- D. Enrique Salmerón.

## Seccion minera

### Correspondencia

Sr. Director de EL ECO DE ALMANZORA.

Almagrera 20 de Junio de 1897.

Mi distinguido amigo: Le corroboro lo dicho en mi anterior carta referente á ambos desagües. Continúa en el de Almagrera la apertura de la galería receptora con relativa lentitud á causa del calor que en ella existe y que hasta ahora no se ha podido desterrar, el agua parece que ha aumentado últimamente. En el de Herrerías la formación de un anchuron en condiciones para que se pueda en él instalar la potente máquina que ha de extraer de las profundidades de las minas el venero asolador que hoy impide la explotación del subsuelo de aquel privilegiado distrito.

Los pocos trabajos que hoy existen en las minas de esta sierra están accidentalmente parados á causa de la huelga dada con motivo de las festividades del Corpus, habiéndose reducido en estos días el movimiento industrial á la retirada de los géneros de la mina S. Agustín, que se habían concentrado en uno de los lavaderos de la rabla Mulería, de la propiedad dichos minerales de nuestro querido amigo D. Pedro Perez Mellado, y que han sido retirados por la casa fundidora Viuda de Labernia.

Días pasados estuvieron en la diputación de los Perdigonos el contratista del trozón de carretera que ha de empalmar la de Aguilas con la de esa ciudad acompañado según se me ha dicho de un maestro de obras, con objeto de tomar las determinaciones preliminares para dar comienzo á las obras necesarias á la realización de tal fin por lo que está de enhorabuena la sufrida clase trabajadora, pues seguramente en ellas no serán pocos los que encontrarán ocupación con la que mitigarán algún tanto los rigores de la afflictiva crisis que hoy vienen atravesando.

Queda de V. afectísimo y

s. s. q. b. s. m.

El Corresponsal.

## Chirigotas

La moda, esa reina despótica que cada semana multiplica sus caprichos nos muestra ahora uno por demás original.

El peinado de las mujeres.

Es muy bonito, mucho, mucho; basta decir que parecen gallinas *con cope* y que dá gana de comérselas, pero.... en salsa.



Yo espero que el día menos pensado venga la moda imponiéndoles el uso de tufos y coleta, como los toreros. Aunque la inmensa mayoría son toreros... por lo bien que nos torea.

Y no estaría mal, que al igual que los sombreros, hubiera también peinados, sevillanos, cordobeses, Mazzantini, etc. etc.

Aunque á mi me gustaría más que ninguno de esos *requilorios*, el peinado que no se llame nada, *el peinado de pelo*.

Quiero decir con esto, el peinado de *piso bajo*; y quiero decir también, que me desagrade el de bohardilla... y *con entresuelo*.

Por supuesto soy poca autoridad; entiendo poco y veo menos, pero me gusta lo natural, y si eso es natural... que venga Dios y lo vea.

—¿Y de explosivos... qué?  
—¿De explosivos?... *ná*, que siguen sin novedad en su importante salud.  
—¿Sacarán los explosivos con la guerra como está?  
—Eso dicen, pero... quia.  
—Pues no señor, eso dicen y es verdad, por que tenemos, un ECO DE ALMANZORA, que los hará salir de Cuevas, *quiera ó no quiera la autoridad*.

Por que eso si, poco valdremos Pero aragoneses bien que *semos*.

Y no estamos en el caso de permitir que por particulares lucros, el pueblo esté amenazado de convertirse en gas.

*Por que nó.*

Por que si no hay un alcalde que lo impida, habrá un Juez, y si no un Gobernador; si este no basta, un Ministro, y si no fuera bastante..... el pueblo soberano, que es más que todos y vale infinitamente más que todos ellos, *altos y bajos*.

¿Qué os habeis creido?

**El Chirigotero.**

## Noticias

Nos dicen de Bedar que en la mina Mulata explotada por la sociedad Chávarri, se está perforando el tunel por el cual han de beneficiarse los planes y parte inferior de dicha mina, cuya explotación en el día no proporciona grandes ventajas; tampoco las ofrece "Sta Catalina"; y en la mina "Higuera," se han suspendido todos los trabajos.

Solamente el "Alerta," y "Tres Amigos," se laborean con buen resultado.

Ha fallecido en Bedar D.<sup>a</sup> Ginesa Gale

ra Castaño, hermana del diputado provincial D. Francisco Galera.

Las obras del ferrocarril de Herrerías á Villaricos, se llevan con una actividad laudable. Los terraplenes van ya por el pago de Almizaraque, muy cerca de la rambla Mulería; el puente que ha de cruzar esta, tiene uno de los estribos terminado y el otro en construcción; el tunel que pasará por debajo de la colina donde está la chimenea de la fábrica de el Carmen, tiene ya obradas las dos trincheras de entrada y salida, y se está perforando por ambos extremos. Sus dimensiones son metro y medio de anchura por dos y medio de elevación.

Dado el número de obreros que se ocupan en estos trabajos es casi seguro que se terminarán muy pronto.

El material fijo y móvil de la via está travándose en carretas desde la estación del Empalme.

Se encuentra entre nosotros hace unos días el Senador del reino y paisano nuestro D. Antonio Soler Márquez.

Ha sido nombrado de R. O. alcalde de esta ciudad, el que hasta ahora lo es interinamente, D. Agustin Aznar Garcia.

Dadas las condiciones de actividad del nuevo alcalde, nos prometemos que el período de su mando no será esteril, para el fomento de la población y su buena marcha administrativa. Dificiles son las circunstancias en que el Sr. Aznar se hace cargo de la alcaldía, por lo que resultarán más meritorios los actos que en bien público ejecute.

El día 15 puso fin á su vida ahorcándose en la diputación de los Olivicos, de Bedar, una joven de 21 años, desconociéndose los móviles que la impulsaron á realizar el hecho.

Después de una penosísima y larga enfermedad, de esas que la ciencia clasifica con el nombre de incurables, sufrida con excepcional resignación cristiana, el día 18 á las 11 entregó su alma á Dios, nuestro amigo D. Antonio Casanova Mula.

Enviamos á su apreciable familia nuestro sentido pésame, deseándole la resignación necesaria.

Se ha caducado la antigua concesión del ferrocarril económico que partiendo de Aguilas iba á Lorca, con un ramal á Sierra Almagrera.

Nos dicen de Vera que en el suelto donde relatabamos el suceso ocurrido en aquella iglesia parroquial, cometimos el error de decir que en la pendencia intervinieron varios clérigos, siendo uno solo el que la produjo y la sostuvo.

## RAZAS LATINAS

—(o:)—

Son todas apasionadas, vehementes,

poéticas, sentimentales... ¡Pero nada prácticas!

Discuten, aman, peroran, se entusiasman por cualquier cosa, levantan ídolos y los destruyen á los ocho días; hoy fundan todas sus esperanzas en tal orador ó en tal general, y enseguida cambian de aficiones y se echan á la calle á defender á otro. *Espanoles con dinero* llamó el amo actual de esta infeliz nación española á los franceses, y tuvo razón, y en cuanto á los italianos, son lo mismo que los franceses y que nosotros. Adoran al que les zurra y encuentran lógico que les humillen.

Allá por el Norte de Europa hay hombres políticos célebres, que lo son por sus talentos políticos ó por su habilidad en dirigir los destinos de sus países respectivos, Andrassy, Giers, Gladstone no quedarán para siempre en la historia por *tremendos* sino por políticos. En Italia, en Francia ó en España, no logran la inmortalidad sino *los que pegan*.

Hay algo de feminismo en estas razas latinas, decadentes todas. Se parecen á las mujeres del pueblo, que adoran al que les da de bofetadas; además, las tres razas, que un día fueron dueñas del mundo, conservan la reputación de hidalgas, de conquistadoras, de valientes, pero *uno solo* basta para meterles en un puño.

*Esclavos borrachos* llamó Gambetta á sus correligionarios los republicanos, y después que pasó el tumulto y la *bronca* (como ahora se dice en la culta España de la Pardo) de aquella famosa noche, la república entera exclamó:— ¡Qué hombre!

La nación francesa en masa quería tener por amo al general Boulanger; le dió millones y millones de votos, le deseaba como emperador y sin la habilidad y el conocimiento de los hombres de Constans, que lo aniquiló en dos horas, tal vez hoy sería, como aquel otro aventurero llamado Luis Napoleón, el emperador de los franceses.

¡Crispi!—gritaban en Italia hace ocho años.—¡Oh, Crispi! Es un hombre como pocos, se atreve con todo y con todos, con el Padre Santo, con el Czar, con el pueblo de que es hijo, sublevado en Sicilia. Al rey le tiene metido en el bolsillo. Y la Italia moderna le saludó como á *rey sobre el rey*. También cayó este ídolo de los que se sienten dichosos cuando les pegan en los nudillos.

Toda la popularidad europea del emperador de Alemania, consiste en que *se atrevió* con Bismarck, que era el *coco* de Europa. Con gran sentido de lo que debe ser un soberano, se dijo:— El amo seré yo, ó lo será Bebel, que es la personificación del socialismo; pero Bismarck, ¿porqué?

En España, donde vamos tan de capa caída que no parece sino que vivi-

SIRET(?)

CAJAMONTA MELA

¿HERMANO RUBIO?

F.C.

CHÁVARRI



mos en los tiempos del padre Nithard, nos rebelábamos *antes* contra los tiranos parlamentarios. Creíamos que no existiendo en la nación instituciones absolutistas, ó habría que combatir á los Narváez, Bravo Murillo y González Bravo, ó preferir el carlismo, que es el despotismo, la reacción franca y sin mixtificaciones ni rodeos; nuestra generación peleó cara á cara con aquellos gobiernos reaccionarios cuyos abusos trajeron la revolución. ¿Qué hace la generación actual? O es integrista ó es flamenca, ó va al sermón ó va á la taberna; de lo que pasa en el mundo político no le importa nada. Y haciendo coro al vulgo, á ese que no admira sino *la fuerza*, se pone á tono con el resto de la raza latina; y cuando por cima de las divisiones de los partidos aparece un anciano con energías que antes eran propias de los jóvenes, y desde el más alto al más bajo les impone su voluntad y manda riéndose de la opinión y ejerce de soberano carlista sin serlo, en lugar de protestar, de combatir á lo que este hombre de ayer representa, *le admira*. Y al verlo todo supeditado á su voluntad, exclama:—¿Qué hombre!

Signo de los tiempos, principio del fin (porque no hay que dudar del porvenir ni del progreso humano), pero triste resultado de la indiferencia general, que hace exclamar á todos los que no viven de la política ni esperan nada de ella, la frase vulgarísima, pero no menos cierta, de que los pueblos tienen siempre los gobiernos que merecen.

Eusebio Blasco.

## POLÍTICA EUROPEA

Barcelona 18 de Junio de 1897.

Señor Director.

Muy señor mío: Hoy con motivo de la Exposición de Industrias creadas, introducidas y desarrolladas al amparo del vigente Arancel, organizada por el Fomento de la Producción Nacional, he de escribir desde aquí algunas cartas, porque estas cuestiones que se relacionan con nuestros medios de producción son, en mi concepto, mucho más importantes que todas las políticas y todas las caciquerías electorales que tanto apasionan los espíritus.

No es nuevo este trabajo para mí, y mucho menos desde el punto de vista de las relaciones entre la producción nacional y la apertura de los mercados hispano-americanos; ya en 1889 publiqué desde París, en una carta que copiaron varios periódicos de España y América, y con el título de «¡Latinos, á defenderse!» un cuadro de lo que cada una de las Repúblicas Hispano-Americanas importaba de España y

de otros Estados europeos. Entonces demostré que la importación española, en la América que lo es y en la que lo fué, no llega ni al 8 por 100 de la cifra total de cada República.

Si hay algún comercio en el mundo preparado para surtirse de nuestras producciones naturales é industriales, es la América latina, es decir, esos 56 millones de hombres que hablan, leen y rezan en el mismo idioma que nosotros.

Y si España entera tiene grande interés en hacer conocer su industria á nuestros hermanos de América, este interés sube de punto por lo que se refiere á Cataluña, el mercado de cuya poderosa industria y de cuyos excepcionales caldos debe ser América.

Gigante paso dió en este sentido con la Exposición Universal de 1888.

Hoy, dando una nueva prueba de sus condiciones, en el Palacio que fué de Bellas Artes, el Fomento de la Producción Nacional ha organizado una Exposición interesantísima que titula de industrias creadas; introducidas y desarrolladas al amparo del vigente Arancel. El Fomento ha trabajado con el entusiasmo y la decisión de siempre, y le ha ayudado mucho y ha hecho trabajos estadísticos relativos á nuestra producción D. José Soler y Freixa, delegado, por decirlo así, de la Exposición, cuyas dotes de conocimiento industrial y de amor al país se han demostrado en la rapidez y el orden con que ha establecido lo que el Fomento ha puesto á su cuidado.

No puedo hoy entrar á describir las instalaciones, limitándome á ocuparme algo del conjunto y á decir á ustedes algo de la apertura de la Exposición, que se ha verificado con gran pompa, asistiendo lo más notable de Barcelona, presidida por el Ministro de Hacienda, que ha dado una prueba más de sus conocimientos sobre la industria española y de su amor al trabajo nacional.

El Ministro ha sido muy obsequiado por el Fomento de la Producción, por la Diputación provincial y por la ciudad, que lo ha alojado espléndidamente en uno de los palacios del Parque.

Barcelona presenta el aspecto animadísimo que siempre tiene en este mes: los teatros de verano todos abiertos; los paseos animadísimos y el movimiento comercial é industrial muy acentuado.

De lo que aquí se ocupa la gente poco es de política, y en mi opinión hace muy bien. Para los que trabajan, la principal misión del Estado es asegurar el orden y el crédito, y en estos grandes Centros de producción y de labor constante, el que Vega Armijo tuerza el gesto, Montero Rios se vaya á Galicia, Romero á Antequera, Pi sea impenetrable y Necedal haga interve-

nir á Cristo en la política, interesa muy poco.

Y con esto quedo de ustedes hasta mi próxima seguro servidor,

Q. B. S. M.  
Garcí-Fernandez.

## Pasatiempos

Solución á los pasatiempos del número anterior.

A la charada:—*Fragata*.

A la botella numérica.—*Petronila*.

Han remitido soluciones exactas: La tertulia de la puerta del Sol del Jaroso.—El bonete del Sacromonte.—El Baña.—Viriato el veratense.—El tío camándulas.—Mr. Sherman.

### CHARADA.

(Dedicada á un Farmacéutico)

¡Tercera primera cuarta!!

Exclamó mi amigo Andrés

No es *primera* con la *cuatro*

Al momento contesté:

*Tres* nació en esta provincia

Y nó en el pueblo de Argel.

El me quiso contestar

Y la boca le tapé.

Mi amigo desde aquel día

Según he podido ver,

Se *tercia dos* con frecuencia

Viendo que su amor se fué.

Un Torniquete.

## LA PERLA DEL CANTÁBRICO SIDRA CHAMPAGNE

ELABORADA POR

**MÁXIMO MARTINEZ**

(S. en C.)

**GIJÓN (Asturias)**

Exportación á todos los países

MEDALLA DE ORO en la Exposición de Lugo, 1896

Los que deseen conocer esta Casa deben dirigirse á D. Máximo Martínez, en Gijón, quien remite notas de precios y contesta á las indicaciones y preguntas que le hagan los señores comerciantes y particulares.

## Pildoras de Riaza

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparacion que se conoce para curar las intermitentes ya sean Tercianas, Cuartanas ó Cuotidianas.

Caja con 80 pildoras 3 pesetas.

Id con 40 3 pesetas.

Depósito en esta ciudad en la acreditada Farmacia del L.º D. José Mula, hoy del L.º D. Nicolas de Sola Gallardo—Calle del Pilar—Puerta de la Iglesia

Imp. de S. Campoy